

Luego de inédito asalto a su embajada en Quito: México saca a su personal diplomático de Ecuador tras ruptura de relaciones

Canciller Alicia Bárcena confirmó que presentarán el caso a la Corte Internacional de Justicia.

FRANCE PRESSE Y EFE

México sacó a todo su personal diplomático y cerró indefinidamente su embajada en Quito ayer tras la ruptura de relaciones con Ecuador, desatada por la inédita incursión policial a la sede para capturar al exvicepresidente ecuatoriano Jorge Glas.

El grupo de 18 personas, integrado por los funcionarios y sus familias, se trasladó en caravana al aeropuerto "Mariscal Sucre", de Quito, acompañado por los embajadores de Alemania, Panamá, Cuba y Honduras, quienes vigilaban se respetara su integridad, de acuerdo con el gobierno mexicano. En el terminal aéreo también los esperaban varios representantes de otros países, entre ellos de Chile y Perú.

"Nuestro personal diplomático deja todo en Ecuador y regresa a casa con la frente y el nombre de México en alto tras asalto a nuestra embajada", dijo la canciller mexicana, Alicia Bárcena, quien confirmó que a partir de este lunes acudirán a la Corte Internacional de Justicia para presentar "este triste caso" contra Ecuador. "Creemos que podemos ganar este caso rápidamente", dijo.

Lo mexicanos viajaron en un vuelo comercial de la compañía Aeroméxico, luego de que se descartara enviar un avión militar debido a las tensiones.

La prensa fue convocada para un mensaje de la delegación, encabezada por la embajadora Raquel Serur, quien fue declarada "persona non grata" por el gobierno de Daniel Noboa, y el jefe de misión, Roberto Canseco, quien fue sometido por policías en la incursión del viernes. Sin embargo,



LA EMBAJADORA mexicana Raquel Serur, declarada *persona non grata* en Ecuador, dejó el país en un vuelo comercial.

no se permitió el acceso a la prensa a la sala de protocolo.

La salida de los diplomáticos se produce luego de que el Presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, declaró la ruptura de relaciones por el ingreso de policías a la embajada, un hecho que ha sido condenado por prácticamente todos los países latinoamericanos y por EE.UU.

Nicaragua emuló a México y el sábado también rompió relaciones con Ecuador. Ayer, el Presidente de Bolivia, Luis Arce, informó que su gobierno convocó a la embajadora de Ecuador en el país para pedirle información sobre el asalto a la embajada de México.

La OEA y las Naciones Unidas también han rechazado esta acción que atenta contra "la inviolabilidad" de las instalaciones diplomáticas consagrada en

la Convención de Viena de 1961.

Ayer, los países de la Unión Europea se sumaron al rechazo. "Cualquier vulneración de la inviolabilidad de los locales de una misión diplomática infringe la Convención de Viena y debe por tanto ser rechazada", aseguraron en un comunicado firmado por el portavoz del Servicio Europeo de Acción Exterior, Peter Stano.

Jorge Glas, acusado de corrupción y que fue vicepresidente en el gobierno de Rafael Correa (2013-2018), se refugiaba en la sede diplomática mexicana desde diciembre, alegando ser "perseguido político".

La crisis diplomática escaló el miércoles cuando López Obrador planteó un paralelismo entre la violencia que marcó la campaña presidencial ecuatoriana de

2023, durante la cual fue asesinado el candidato Fernando Villavicencio, y la criminalidad que se registra en México de cara a las elecciones del 2 de junio. Según el mandatario mexicano, el crimen de Villavicencio creó un "ambiente enrarecido" que provocó la caída en las encuestas de la candidata izquierdista Luisa González y el repunte de Daniel Noboa, quien resultó ganador.

Quito declaró el jueves *persona non grata* a la embajadora mexicana, a lo que López Obrador respondió el viernes otorgando el asilo a Glas. Noboa tachó esta protección como un "ilícito" y defendió el operativo, alegando un "abuso de las inmunidades y privilegios". La canciller Gabriela Sommerfeld también justificó la acción con el argumento de que había "un riesgo real de fuga inminente" de Glas.

México, que por un siglo ha recibido a perseguidos políticos de distintos países, reclamó que el derecho al asilo es "sagrado" y denunció como una "violación flagrante al derecho internacional y a su soberanía" el asalto a su embajada. El gobierno anunció que su sede permanecerá cerrada de manera indefinida y que sus cerca de 1.600 ciudadanos residentes en Ecuador podrán ser asistidos a través de una red de la dependencia o en embajadas mexicanas en países vecinos.

Actualmente, Ecuador busca un acuerdo de no visado y gestionaba con México su ingreso a la Alianza del Pacífico.

En toda su historia, México solo había roto relaciones con la España de Francisco Franco, el Chile de Augusto Pinochet y la Nicaragua de Anastasio Somoza.

FRANCE PRESSE